



La Mouette

N°61 01-2026



Le comité de Quartier du Portrieux est né en 2009 d'un dialogue entre voisins, commerçants, résidents permanents et temporaires, touristes désireux de partager leur attachement au Portrieux. Cette association de toutes les bonnes volontés vise à embellir la vie au Portrieux autour de 3 axes : promouvoir et animer le quartier - accueillir les nouveaux arrivants - proposer à la municipalité des améliorations du cadre de vie.

Voeux du comité

BONNE ANNÉE



2026

Nous sommes toujours aussi heureux de vivre dans cet écrin préservé, cet espace de rencontres, d'entraide et d'initiatives partagées !!

Continuons ensemble à faire vivre notre quartier, à l'embellir et à en faire un lieu où il fait bon habiter et se retrouver. Les efforts paient. Des commerçants actifs, de nombreuses vitrines illuminées, du sourire et de la convivialité dans les rues.

Merci aux bénévoles, bénévoles ponctuels et à tous les habitants de prendre soin du quartier et de leur engagement dans notre lieu de vie.

Quelques grandes figures du port nous ont quittés cette année, Michèle, Daniel, Olivier et les autres mais la vie continue avec de nouvelles rencontres, naissances et renouveau.

C'est avec ces paroles pleines de joie et de bonheur que je vous souhaite une bonne et heureuse année 2026.



La Mouette

N°61 01-2026



Agenda 2026



COMITÉ DE QUARTIER DU PORTRIEUX



AGENDA 2026

*** JANVIER ***

- * Vendredi 9, 18h30 : Pot du mois.

*** FÉVRIER ***

- * Vendredi 6, 18h30 : Pot du mois.
- * Jeudis 12, 19 et 26 : visites de la chapelle Sainte-Anne (14h30-17h30).

*** MARS ***

* Assemblée générale

- * Vendredi 6, 18h30 : Pot du mois.
- * Jeudi 5 : visite de la chapelle Sainte-Anne (14h30-17h30).

*** AVRIL ***

- * Vendredi 3, 18h30 : Pot du mois.
- * Jeudis 9, 16, 23 et 30 : visites de la chapelle Sainte-Anne (14h30-17h30).

*** MAI ***

- * Vendredi 1^{er}, 18h30 : Pot du mois.
- * Jeudi 14, midi, Fête des voisins, Place du centre.
- * Dimanche 24, Printemps du Port (cochon grillé, jeux en bois, pop-pop, concert, tombola...).
- * Dimanche 31, Parcours solidaire.

*** JUIN ***

- * Vendredi 5, 18h30 : Pot du mois.

*** JUILLET ***

- * Vendredi 3, 18h30 : Pot du mois.
- * 2 concerts d'été.
- * Jeudis 9, 16, 23 et 30 et mardis 7, 14, 21 et 28 : visites de la chapelle Sainte-Anne (14h30-17h30).
- * Dimanche 26 juillet, midi : Apéro de la Sainte-Anne, devant la chapelle.

*** AOÛT ***

- * 2 concerts d'été.
- * Jeudis 6, 13, 20 et 27 et mardis 4, 11, 18, 25 : visites de la chapelle Sainte-Anne (14h30-17h30).

*** SEPTEMBRE ***

- * Vendredi 4, 18h30 : Pot du mois.
- * Forum des associations.

*** OCTOBRE ***

- * Vendredi 2, 18h30 : Pot du mois.
- * Samedi 31, Fête de la Samain (vin chaud, gâteaux, lampions, maquillage, danses bretonnes et animation).

*** NOVEMBRE ***

- * Vendredi 6, 18h30 : Pot du mois.

*** DÉCEMBRE ***

- * Vendredi 4, 18h30 : Pot du mois
- * Samedi 26, dès 16h, Vin chaud de Noël.



La Mouette

N°61 01-2026



Chat Grain au secours des chats du port

L'association Chat Grain existe depuis maintenant 15 ans. Créée à l'origine par trois groupes de bénévoles, elle s'est développée au fil des années pour devenir une association très active sur la commune de Binic et ses alentours.

Son objectif principal est l'identification et la stérilisation des chats errants, afin de limiter leur prolifération et d'améliorer leur bien-être. Au fil du temps, l'association a également été amenée à intervenir dans de nombreuses situations : découverte de chatons sur la commune, prise en charge de chats suite au décès de personnes âgées, et recherche de nouvelles familles pour leur offrir une seconde chance.

Aujourd'hui, Chat Grain compte une vingtaine d'adhérents engagés et motivés. L'association se porte bien et poursuit son action grâce au soutien de ses donateurs, ainsi qu'à l'aide de la mairie de Binic, notamment par l'attribution de bons de stérilisation.



Le sérieux et l'engagement de l'association se reflètent également dans la qualité des adoptions réalisées, toujours menées avec attention et responsabilité, dans le respect du bien-être animal.



Adhésion

12€ par personne,
20€ pour un couple

Contactez-nous

Par mail :

comite.portrieux@gmail.com

Pour aller encore plus vite notre RIB
FR76 1558 9228 3502 7091 8794 075 CMBRFR2BXXX

Toutes les mouettes en cliquant [ici](#)
ou [là](#), pareil !

Attention, le pot se fera exceptionnellement le deuxième vendredi du mois. Un peu de répit pour nos foies.



La Mouette

N°61 01-2026



L'ananas qui pique.. pique et coud !

Connaissez-vous l'ananas Victoria ? Fruit emblématique de l'île de la Réunion, il est sucré et parfumé. Personnellement je n'avais jamais entendu cette association (ananas et Victoria) jusqu'à ce que je croise Victoria, attachée au quartier depuis fort longtemps et qu'elle m'explique pourquoi elle a appelé son projet « L'ananas qui pique ». Originaire de la Réunion, elle a été toute son enfance surnommée Zanana et a été bercée au son d'un joli refrain créole « Toria dan' Zanana » (Victoria dans les ananas) en référence au fruit.

C'est tout naturellement qu'elle a pensé à cette association pour son projet « parce que le fruit il pique, à l'extérieur et au goût, et que moi je pique... à la machine ou avec mon aiguille ! »

Et avec sa machine à coudre, Victoria fabrique des salopettes colorées, créatives, gaies ...

Comment est né son projet ? Ancienne professeur des écoles, elle a voulu changer de voie et cela fait un an qu'elle avait envie de se lancer. « J'adore mettre des salopettes mais j'ai été souvent frustrée que les salopettes colorées ne se font qu'en taille enfant. » D'où l'idée de les fabriquer mais pas à partir de matières neuves. Elle réalise un premier prototype avec un drap housse puis trois autres modèles avec « des coupons de fond de placard ». Cette première collection est montrée lors d'un défilé à la Coopérative des Possibles à Binic au mois de mai 2025. Les félicitations et les encouragements l'ont soutenue, ont effacé les derniers doutes et l'ont alors aidée à poursuivre l'aventure. Elle rassemble le financement nécessaire grâce à une plateforme de crowdfunding bretonne Kengo qui joue la carte de l'hyper locale. De quoi s'offrir une charte graphique et aussi de se mettre en quête de tissus et matériel de couture recyclés et locaux. La recyclerie Seconde Nature d'Étables-sur-mer, la structure Artex (Atelier de Revalorisation de Textile) à Saint Brieuc et même un don d'une ancienne couturière à Plérin ont contribué à constituer son stock de démarrage.

La première collection officielle prend vie fin décembre sous la marque : « Velours un peu beaucoup passionnément » avec des modèles montrant un peu, beaucoup passionnément du velours. Au-delà de la créativité des modèles, elle tient à « des finitions impeccables ». Ce vêtement de qualité peut être gardé et porté longtemps si la personne le désire.

Ces premières salopettes seront vendues au prix spécial et unique de lancement de 199,00 € jusqu'au 31 janvier. Avis aux amateurs.trices !

« Et le futur ? Comment le vois-tu ?
- en salopette ! »
Colorées bien sûr.





Re-Mouette

01-2026



Supplément thématique de «La Mouette» à périodicité aléatoire et néanmoins régulière

La face cachée de l'église de Saint-Quay

En 1868, l'accroissement de la population doublée des premiers frémissements touristiques, amenèrent le conseil municipal à décider de la construction d'une nouvelle église. Le choix de l'emplacement de la future église fit l'objet de nombreux débats, une partie de la population souhaitant qu'elle soit implantée entre les deux quartiers principaux de la commune, c'est à dire vers la Croix-Claude, près de la mairie de l'époque (l'actuelle place JB BARAT accolée à la pharmacie). Une majorité est en faveur d'une implantation à Saint-Quay pour éviter que la population de Kertugal et des quartiers voisins ne soit tentée de demander un nouveau lieu de culte distinct pour des raisons de proximité. Le 1 août 1875 est réalisée l'acquisition par la fabrique de Saint-Quay (le conseil paroissial) de deux champs pour la construction de la nouvelle église et est enregistrée la donation d'un champ par M. Adolphe Videment. Son coût de construction sera de 200 000 F comprenant une subvention de l'Etat de 42 000 F, le solde étant financé par les dons et la trésorerie du Conseil de fabrique.

Visitons la face cachée de notre église Notre-Dame de la Ronce.



Allez, suivez-moi !

Toc-Toc. Direction le clocher.



Dans l'escalier qui mène au clocher des noms et signatures datant de la seconde guerre.

On distingue en haut à gauche une croix de Lorraine. Lecture très émouvante.



Re-Mouette

01-2026

La face cachée de l'église de Saint-Quay



Vue du balcon
du grand orgue.



L'arrière du grand orgue.



Le soufflet du grand orgue
qui l'alimente en air.



Le système de l'horloge.



Les cloches sur leurs balanciers.



La charpente située
au-dessus de la nef.